

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Coupe du monde 2022 : la troisième étoile au bout du dénouement

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

DIMANCHE au stade de Lusail, la Coupe du monde 2022 va livrer un vainqueur différent pour la quatorzième édition de suite ou un double champion pour la première fois depuis soixante ans. Et au regard des forces en présence et de leur parcours respectif, le bouquet final entre l'Argentine et la France s'annonce disputé et indécis. Si le bilan des confrontations directes (toutes compétitions confondues) reste en faveur des Argentins (6 victoires, 3 nuls, 3 défaites, 15 buts marqués,

11 encaissés), les Français ont remporté (4-3) leur dernier face-à-face (après un premier en Coupe du monde perdu 1-2 en 1978) dans un huitième de finale où Kylian Mbappé (auteur d'un doublé) avait éclaté en mondovision. Star annoncée et au rendez-vous dans ce Mondial, l'attaquant tricolore sera en duel à distance contre Messi pour ce qui sera au coup de sifflet final de l'arbitre polonais Szymon Marciniak, ou une sortie rêvée par la plus grande des scènes planétaires (pour Messi) ou une passation de flambeau entre le meilleur joueur de la dernière décennie et celui dont les temps de passage en font le digne successeur.



Dimanche est soir de première pour Messi ou de doublé pour Mbappé et la France.

Mais autour des deux phénomènes, par ailleurs coéquipiers au Paris Saint-Germain, vont tourner autant de collectifs concentrés vers l'objectif d'une consécration qui ramènera le pays vainqueur à un sacre de l'Allemagne et de l'Italie. Pour l'Albiceleste, un chant de départ triomphal pour les historiques Messi, Angel Di Maria et Nicolas Otamendi. Et

un bel héritage laissé à la nouvelle génération incarnée par Enzo Fernandez et Julian Alvarez. Mais aussi la récompense suprême du remarquable travail du sélectionneur Lionel Scaloni et ses adjoints (ex-partenaires comme joueurs de la sélection argentine) Roberto Ayala, Walter Samuel et Pablo Aimar. Un an après un succès en Copa America.

Du côté des Bleus, une victoire ferait de Didier Deschamps le premier sélectionneur français à remporter deux Coupes du monde de suite. Il en serait de même pour les joueurs Hugo Lloris, Steve Mandanda, Alphonse Areola, Raphaël Varane, Benjamin Pavard, Antoine Griezmann, Ousmane Dembélé et Olivier Giroud.

Ligue de cyclisme du Woleu-Ntem: Norbert Akue Mendou élu président

Emmanuel Ebang Mve
Libreville/Gabon

PLONGÉE dans la léthargie depuis de nombreuses années, la Ligue provinciale de cyclisme du Woleu-Ntem (LCWN) vient de renaître de ses cendres, à la faveur de l'assemblée générale constitutive de son nouveau bureau, tenue dernièrement au siège de la Direction provinciale de la Jeunesse et des Sports d'Oyem.

Une cérémonie présidée par le directeur provincial de la Jeunesse et des Sports du Woleu-Ntem, Laurent Obiang Engouhang, en présence des volontaires et des délégués des trois clubs provinciaux : Obangame Vélo club (Bitam), Providence et Levina (Oyem). À l'issue du scrutin à main levée, Norbert Akue Mendou (seul candidat en lice) a été élu par les représentants des trois clubs (soit 100 %), pour un mandat de quatre ans.



Norbert Akue Mendou (à droite) avant son installation.

Norbert Akue Mendou a placé son mandat sous le sceau de la vulgarisation de la discipline dans les cinq départements de la province : Woleu, Ntem, Okano, Haut-Como, Haut-Ntem. Il entend d'ailleurs s'atteler, dans l'immédiat, avec les membres de son bureau, au toilettage des statuts qui régissent cette ligue. Ce, sous le regard bienveillant de la Fédération gabonaise de cyclisme.

Le directeur provincial des Sports, Laurent Obiang Engouhang, a invité le bureau provincial à aller à la rencontre des amoureux de la "petite reine".

Handball: la licence D IHF en point de mire des entraîneurs gabonais

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

MAJORITAIREMENT membres de la Ligue de l'Estuaire, une vingtaine d'entraîneurs est depuis hier à l'épreuve de la Fédération internationale de handball pour l'obtention de la licence D. Le premier palier à franchir vers l'acquisition de la licence A que l'instance mondiale et la Confédération africaine de la discipline vont exiger désormais à tout entraîneur à la tête d'une sélection ou d'un club lors d'une compétition internationale. Une issue bénéfique, à terme, pour la Fédération gabonaise de handball et pour les clubs qualifiés en compétitions continentales qui ne seront plus obligés de recourir aux



Un instantané des échanges.

très onéreuses pistes techniques étrangères. La session de formation, qui se tient à Libreville du 16 au 22 décembre, est animée par la Tunisienne Nahla Boudhina, titulaire d'un doctorat en physiologie de l'effort, experte IHF et présidente de la "Commission Entraînement et Méthode" de la CAHB. Avec au programme des cours en trois modules (théorie, pédagogie et pratique) qui seront suivis d'évaluations déterminant le

nombre de techniciens gabonais détenteurs de la licence D IHF. Notons que le renforcement des capacités susmentionné entre dans le cadre non seulement de la formation des formateurs initiée par le nouveau bureau de la Fédération gabonaise de handball, mais également dans le processus de rajeunissement des effectifs. Autant chez les encadreurs techniques que les joueurs des sélections nationales masculines et féminines fanions.